

# DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL DOMINGO 7. DE AGOSTO DE 1808.

*San Cayetano Fundador. = 40 horas en San Cayetano.*

*Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.*

En la misma Ciudad de Roma se hallan los *Illuminados* de *Weishaupt*, formados por su Apostol *Zimmermann*: el Dios de la Capital del mundo Cristiano es el Dios contra quien conspiran todos estos *Adeptos*; y todos se han reunido en élla para zapar los fundamentos de su santuario. En sus horribles tramas han entrado hasta los representantes de los Reyes. El Monarca de España vacila en Madrid sobre su trono, y los papeles públicos manifiestan claramente los aplausos que prodigaba uno de sus Ministros en Roma á los tiranos que iban á derribar el del Papa. Bonaparte puede hacer marchar con seguridad sus satelites: el triunfo de Roma no tiene mas obstaculo que el de la ignominia de renunciar hasta la apariencia de respeto al derecho de las Naciones, y el de derramar torrentes de amargura en el pecho afligido de un Pontifice octogenario. Estos triunfos bárbaros costarán lágrimas de ternura y de respeto á todas las almas honestas y sensibles. Los *Jacovinos* saltarán de alegría, y sus *Pentarcas* harán de la más humillante de las Conquistas la victoria de *Brennus* sobre el *Capitolio*.

*Fin de la circular de la Junta de Gobierno de Murcia sobre la necesidad de reunirse todas las autoridades de las Provincias en un Gobierno central.*

Los papales de Francia han censurado la conducta de la Inglaterra quando se apoderaron de nuestras Fragatas y de la Marina Real de Dinamarca : ¿ qué podrán pues decir sobre el atentado de disponer de la Monarquía entera de España baxo la confianza de amistad y de alianza ? Cárlo-Magno poderoso , con Exércitos aguerridos , dominador de vastas Provincias , intentó hacer valer ciertos derechos sobre esta Nacion ; pero el Casto Alfonso le hizo conocer en Ronces-Valles , que los Soberanos , aunque de Reynos pequeños como era el de Leon , pueden destruir á los que solo confían en sí como Nabuco. El que tiene la Justicia tiene á Dios por protector ; y si Dios está con nosotros en vano velan los que nos azechan y persiguen.

Ciudades de voto en Cortes , reunámonos , formemos un Cuerpo , elijamos un Consejo , que á nombre de Fernando VII. organice todas las disposiciones civiles , y evitemos el mal que nos amenaza que es la *Division*. La voz terrible en realidad de que en cada Capital la Junta de Gobierno se suponga Suprema sin subordinación á otra , atraerá la anarquía , la desolacion y la pérdida de todo ; y nosotros que reunidos seremos invencibles , por la *Division* daremos al enemigo comun el placer de vernos desolados. Llore España si esto sucediese. Fernando VII. manda : las Cortes lo reconocieron por Príncipe heredero : los Pueblos lo han proclamado Monarca. Sevilla , Granada , Valencia , Zaragoza , Ciudades insignes , dignos tomar la voz , uníos y abrazad este pensamiento , circulad el señalamiento de lugar y dia para la reunion de los Representantes de los Pueblos ; ocupad por ahora las facultades de las nobles Ciudades Burgos y Toledo , que no pueden levantar la voz por estar supeditadas.

Capitanes Generales , Generales famosos , proteged este remedio que va á salvar la Nacion : dignos héroes , de vosotros se debe formar un Consejo militar de donde emanen

las órdenes que obedezcan los que rigen los Ejércitos, y con el conocimiento de todas las fuerzas de la Nación, y de los movimientos del enemigo, mandareis ejecutar y concurrir adonde la necesidad mande, y por donde se salve la Patria.

Esta Ciudad se lisonjea que este útilmo remedio es el único, y el solo que puede salvarnos. Gobierno central, Gobierno supremo son indispensables. Fernando VII. lo manda: Fernando VII. no puede ser restituido á su Trono sin esta union y soberanía: unidas todas las Provincias por sus representantes no hay zelos de superioridad, y se le cortan al enemigo las armas terribles de la desunion y de la intriga: las Potencias extranjeras sabrán con quien han de entenderse para la Paz y para la Guerra; y reconociendo un Gobierno universal de España, la Monarquía se conservará ilesa para su legítimo y amado Soberano.

Esta Ciudad espera contestacion de V. para su satisfaccion é inteligencia. Murcia 22 de Junio de 1808. = Clemente de Campos. = Josef Obispo de Cartagena. = Conde de Florida-Blanca. = Joaquin de Elgueta. = Julian Josef de Retamoza. = M. Marqués de Espinardo y Aguilar. = El Arcediano de Villena. = Vicente Hezeta. = Conde de Campo-Hermoso. = Antonio Fontes Abat. = Marques del Villar. = Antonio Fernandez de Santo Domingo. = Vizconde de Huerta. = Luis Santiago Bado. = Francisco Lopez de Aguilar. = Josef Henarejos. = Por acuerdo de la Junta. = Antonio Josef de Calahorra.

### NOTICIAS PARTICULARES.

Despues de la famosa derrota del General Moncey, nada sabiamos del paradero de las reliquias de su ejército: por fin nos avisan de Murcia en carta de 23 de Julio lo siguiente: "Aqui tenemos cercados á Moncey con el resto de las tropas que le quedaron en las resultas del ataque de valencia; lo está tambien su compañero el General Frere con 4000 hombres, y esperamos por momentos la completa derrota de unos y otros.

Parece que las tropas que se suponen batidas por el

General La Cuesta ivan á márchas dobles á socorrer á Junot ; lo que se hace muy verosimil atendiendo al paso libre que tenian los Franceses por el canal de Castilla la Vieja , y á la situacion critica de su ejército en Portugal , cuya suerte no puede ser otra que rendirse á discrecion. Esta noticia y la derrota de Dupont decidirá por ultimo á los Navarros á sacudir gloriosamente el yugo de sus opresores, imitando el exémplo de los Aragoneses sus vecinos que ya han inmortalizado su nombre en la historia de la Patria.

Escriben de Vique que todo el Ampurdá se halla en movimiento tanto para cortar y batir á algunas partidas de Franceses que salen de Figueras , como para molestar y distraer incesantemente á los que sitian á Gerona. Esta plaza único recurso de los Franceses para efectuar su retirada , sufrirá precisamente todas las tentativas de la desesperacion ; pero confiemos en que serán vanas mediante la proteccion del gran Santo que la defiende.

Todas las noticias de Tarragona convienen en que reyna la disension entre los Gefes Franceses de Barcelona , que cada dia es mayor la desercion de sus tropas , que Gerona acaba de sufrir el último asalto el mas obstinado y terrible , pero ha prevalecido el valor divino del Protector celestial que la guarda.

#### A V I S O.

Hoy á las tres y media de la tarde se principiará en la Iglesia de San Francisco de Asis , con exposicion del Santísimo Sacramento , un devoto Novenario , que los Hermanos de la tercera Orden consagran al Señor San Josef , y á su esclarecido Patron el Señor San Roque , para que intercedan ante el trono del Dios de los ejércitos en favor de nuestra justa demanda ; consigan la salud y pronto retorno de nuestro augusto Soberano al seno de sus vasallos ; iluminen con la gracia á los ciegos enemigos que nos cercan ; humillen su arrogancia , y salven toda la Nacion Española de ser presa de su impiedad y despotismo. En los dias de trabajo empezará la novena á las 7 de la tarde.

CON SUPERIOR PERMISO.